

LA IDEA MODERNA

SUSCRIPCION

Lugo, un mes	Ptas. 1
Provincias, trimestre	4
Extranjero, un año.	36
Número suelto.	0-05
atrasado.	0-15

Este periódico no se publica los domingos y días siguientes a festivo

OFICINAS.—PLAZA MAYOR, 18

— LUGO —

2.ª época.—Año XXVII.—Núm. 7-798

DIARIO MONÁRQUICO

Lunes 27 de noviembre de 1916

CUENTO DEL LUNES

LA INADAPTADA

Muchas veces, a hurtadillas de Eulalia, su madre se le quedaba mirando con tristeza. ¿Quién dijese que aquella criatura del tamaño de un parvulillo, acababa de cumplir treinta años? Muy proporcionada, muy mona, con gestos y actitudes de muñeca, parecía arrancada del escaparate de un bazar. Ochenta y cinco centímetros media: ni uno más, pese al aditamento de tacones y plantillas de corcho en los diminutos zapatos. Una enanilla, en suma.

¿Cómo explicarse aquel caso de anomalía? Perfectamente normales los padres y los abuelos, no había memoria en la familia de otra anomalía semejante. Eulalia nació menudita, como tantos chicos que guardan, con excelente acuerdo, los alardes de desarrollo para después de haber penetrado en este valle de lágrimas. Creció sin novedad hasta los cuatro años. Y desde entonces como si fueran extrañas y poderosas lo impedirían no aumentó ni en un centímetro de estatura. ¿Qué era aquello? La sorpresa de los primeros tiempos fué en alarma. La madre de Eulalia que enviaba a poco de nacer la niña, reconcentrando en ella sus amores, recorrió en triste peregrinación los más famosos médicos y hasta los curanderos de mayor nombradía. En vano. Frases ambiguas. Palabras de consuelo, fundadas en que no se trataba, al fin y al cabo, de una enfermedad. En definitiva, ese frío encogimiento de hombros con que la ciencia, igual que el empirismo encubre su impotencia ante los casos que le salen de lo corriente.

La pobre madre lloraba y plañía, desesperada. ¿De modo que su hija era un fenómeno? Y aunque no lo fuese en el sentido teratológico, es lo cierto que como tal podía considerarse. Una mujer microscópica, por linda y proporcionada que sea, no es una mujer. Vedado estarían para ella los gozes de la vida de relación, el matrimonio, la maternidad. Hoscó vacío produciríase en su derredor, como si de un leproso o un apesadado, se tratase. Era la desgracia bajo una forma extraña e inhabitual cerniéndose sobre un hogar que pudo ser venturoso.

Rara vez salía de casa, en coche como escondiéndose, hacia lejanos paseos solitarios donde la pública curiosidad no pudiera ensañarse con la feliz. El aislamiento y acaso su peculiar idiosincrasia, hicieron de Eulalia un ser humano. En armonía con su cuerpo, el espíritu de la enanilla permaneció infantilizado. Era una niña triste que no reía casi nunca y dejaba transcurrir los meses y los años leyendo cuentos y narraciones de somera psicología y haciendo laboricas para las muñecas, que seguían siendo su distracción predilecta como si viniese de este modo a satisfacer las inmediatas ansias maternas, irrealizables para ella en absoluto.

Cierta día entró la madre en la habitación de Eulalia con un periódico en la mano:

—¿No has leído, nena? Mañana debuta una compañía de liliputienses. Traen caballitos enanos, cochecillos pigmeos y hacen mil habilidades, a juzgar por los anuncios... ¿Quieres que vayamos?

Y ante la afirmación de Eulalia, la buena señora sonrió satisfecha. Era un paso en el camino que se proponía seguir para que "la nena", saliese del rastro en que vivía, de aquella abulia mortal que pesaba como losa de plomo sobre el corazón de la madre.

Día solemne para Eulalia el del "debut", de los minúsculos histriones. ¡Cómo gozó, con qué entusiasmo aplaudieron sus manecitas las proezas de la microscópica "troupe"! Alegre animadísima, como renaciendo a nueva vida, el espectáculo, imitó a los artistas, tuvo frases oportunas y felices ocurrencias. La madre, oyéndola, disfrutaba lo indecible.

—Es preciso que me lleves también mañana, mamáita...

¿Qué más deseaba la señora? Un día y otro volvieron al teatro. Como ocupaban siempre las mismas localidades, próximas a la escena, los artistas no tardaron en fijarse en aquella espectadora tan pequeña como ellos, que aplaudía sin cesar, sonriendo siempre. Pronto una corriente de simpatía, que era más bien solidaridad ante la condición idéntica, establecióse entre los liliputienses del escenario y su asidua admiradora. Una noche, durante el entreacto, un acomodador se aproximó a Eulalia, invitándola a pasar al saloncillo "de parte de las señoras de la compañía". Sin consultar con su madre la enanilla echó a correr, no tardando en hallarse entre sus congéneres. Recibiólos todos con afecto sumo, refrendando la simpatía

que antes de cruzar la palabra habíase establecido entre ellos.

Era una "troupe", cosmopolita. Las dos cupletistas, italianas; la "ecuyere", inglesa; un payase, francés; el otro, yanqui; belga, la alambrista, y los prestimanos, portugueses. El director un alemán de luengas barbas, que parecían postizas en su tamaño infantil, tuvo para Eulalia frases halagadoras en español chapurrado.

—¿E la señorita no tener habilidades?

La madre se apresuró a responder que no. Eplafia, ruborizándose, dijo que años atrás, cantaba romanzas italianas y tonadillas españolas.

—¡Oh, oh! Sería interesante oír eso. Al volver a casa, Eulalia buscó los papeles olvidados e hizo a su madre recordar el acompañamiento. Sin atreverse a contrariarla, la buena señora obedecía, ocultando a duras penas su amargura. Ahora era ella quien estaba triste, barrantando... temblando...

Días después von Hoppe, el director fué a casa de Eulalia para oír la cantar.

—¡Oh, oh! Brava, brava, señorita...

Signieron frecuentando el saloncillo y los camarines de las artistas. Una noche, al salir del teatro dijo Eulalia:

—No sabes, mamá? El director quiere que cante en la función de su beneficio... Dice que lo hago muy bien, y que me aplaudirán mucho. —Y como advirtiese un gesto de contrariedad en su progenitora, añadió: — Ya ves mamáita, se van dentro de una semana; es un favor que no debo negarle, puesto que tan pronto dejaremos de vernos.

La señora cedió, satisfecha ante la perspectiva del próximo afeitamiento. Prevenía un peligro que anhela evitar a todo trance. Vigiló a Eulalia incesantemente. Día y noche permanecía a su lado, procurando disimular su inquietud, tratando de inquirir hasta los más recónditos pensamientos de la niña-mujer. Nada pudo advertir que justificase la suspicacia en que se consumía. Celebróse el beneficio de von Hoppe. Cantó Eulalia, con gran éxito de aplausos y flores. Toda la "troupe", felicitó a la artista improvisada, despidiéndose de ella.

—¡Adiós, españolita!

—¡Esta otro año, campañera!

Partieron. La madre, siempre anciosa, no observó pena ni contrariedad en Eulalia. Limitadamente le preguntó:

—¿No te entristece separarte de tus amigos?

—¡Oh! No. Ya nos volveremos a ver. Dicen que vendrá el año próximo.

Dos o tres días transcurrieron sin novedad. La señora iba tranquilizándose. Eulalia hablaba y reía, sin volver a su hosquedad de antaño. ¡En buen hora vinieron los liliputienses para alegrar los días de la tristes! La madre consideraba infundados sus temores.

Pero una mañana, al entrar en la alcoba de "la nena", no la encontró. El corazón de la madre dió el vuelco delator de las desdichas irremediables. Recorrió llorando la casa, sin hallar el bien perdido. Ni aún intentó requerir el auxilio de las autoridades. El suceso por triste que fuese, estaba previsto por ella y su corazón de madre supo encontrarlo fatal y hasta lógico. En su casa, en el mundo de los seres normales, la enanilla era un crepúsculo pegadizo y extraño. Entre sus congéneres estaba para ella la vida, la felicidad, acaso el amor. La inadaptada volaba en busca de su ambiente propicio, como el pájaro que huye de la jaula en que se ahoga.

AUGUSTO MARTINEZ OLMEDILLA.

¡Dichoso mes!

Noviembre, dichoso mes en que exhibe sus encantos en la escena, *doña Inés*, que comienza con los *Santos* y acaba con *San Andrés*.

Mes de charros y buñuelos, que renuevan nuestros duelos cuando a tu trono te sabes; mes con nieve por los suelos y con el pan por las nubes.

Mes en que el frío se nota y el obrero se alborota si un mal jornal no disfruta, y en el que el hombre disputa a los cerdos la bellota.

Mes fatal de sabañones, que al de las uvas sucede; mes de íntimas reuniones en que cae la hoja... y puede también caer... Romanones.

Mes en que ocultan los granos que acaparan, los vecinos

ambiciosos e inhumanos y en que mueren los marranos y medran muchos cochinos!

Mes en que empieza la vida monótona y aburrida, para jóvenes y viejos, y en el que está prohibida la pesca de los cangrejos.

A amar, en sus rinconcillos, pueden irse dedicando los tales animalitos, mientras que siguen pescando gangas, muchos señoritos.

Claro es que no ha de faltar en el Congreso, barullo; ni borrascas en el mar, ni ediles sin cultivar el gazapo y el chenchullo.

Mes de espectáculos varios en que muchos empresarios se salen de sus casillas; mes en que se hacen *morcillas* ¡hasta en muchos escenarios!

Y en el que a veces verás, en los cines y conciertos, o en las tertulias quizás, dormidas a las mamás y a los novios muy despiertos.

Eres tú, noviembre, en fin, mes de un santo a quien bendigo; del glorioso San Martín que compasivo y no ruin dió media capa a mendigo.

Hay que hacer economías,

y como estas carestías le ponen a uno en un potrero, ¡quién pudiera encontrar otro San Martín en estos días!

JOSE RODAS.

Desde Buenos Aires

Sr. Director de LA IDEA MODERNA.

El presidente de la República ha resuelto, en vista de las alarmantes proporciones alcanzadas por los desocupados, que en las oficinas del departamento de inmigración y en las comisarías de esta capital, se recoja y ofrezca albergue y alimentación a un crecido número de gente sin trabajo que anda por estas calles, siendo el ejemplo viviente de los resultados de la emigración oficial. Es un deber de los Gobiernos y encuadra dentro de las funciones de Estado, el velar, o que tengan empleo adecuado, todos los elementos de trabajo que existen en el país, ya sea mediante su encauzamiento hacia las regiones donde hay siempre activa demanda de brazos, o bien arbitrando medidas, para que los desocupados encuentren modo de ganarse honestamente la vida con su labor.

Pero siempre que los periódicos de Buenos Aires hicieron notar a los gobiernos la conveniencia de interesarse por los jornaleros que no hallaban trabajo, sólo obtuvieron de respuesta la inacción y la indiferencia de los poderes públicos.

La crisis que ha venido pesando sobre el país durante los últimos años tuvo diversas fases; todas ellas con acentuadas características.

Hubo crisis de orden económico y financiero, otras de índole industrial y comercial, y hubo, igualmente, como consecuencia de ellas, una verdadera crisis de trabajo. Hace casi tres años que la capital presenció por primera vez el espectáculo doloroso de una multitud de hombres sanos, fuertes y capaces, que acudieron a golpear las puertas de la casa presidencial pidiendo trabajo.

Eran varios millares de obreros desocupados, cuyos ahorros exhaustos les habían colocado dentro de las fauces de la miseria y del abandono. Carecían de techo y de alimentos, no sólo para ellos sino también para sus familias, y no se les era posible vivir a expensas de la caridad pública ni dedicarse a la delincuencia, solicitaban del gobierno les ayudara a encontrar tareas que les permitieran ir viviendo en espera de tiempos mejores.

Por lo pronto, aquel problema revestía un carácter social inconfundible y debió provocar de parte del gobierno una inmediata acción. No ocurrió tal, desde entonces, con una periodicidad que ha llegado a causar alarmas sensibles, el asunto de la desocupación vuelve a surgir, cada vez con mayor intensidad.

Hoy está de nuevo, como lo evidencia la importante cifra de personas sin

trabajo que están condenadas a forzosa holganza y que, obligadas por su actual triste condición, deberán aceptar el auxilio oficial ordenado por el presidente.

Como medida de primera providencia, lo que dejó consignado solo merece encomio. Pero ella necesita ser complementada con otras que tiendan a impedir la desocupación en un país como este que tiene tan vastos campos de actividad para la labor de los jornaleros.

Es en los centros más poblados de la República, en sus principales ciudades donde existe la desocupación; sobre todo en esta época del año, nada más sencillo, desde luego, que dirigir esa gente sin trabajo hacia los parajes donde pueda hallarlo en condiciones lucrativas.

Por el momento, y dado que las actividades industriales permanecen aún estancadas, lo que se presta más para absorber el trabajo de los jornaleros es la agricultura, cuyas múltiples necesidades reclaman constantemente la acción del bracero.

Y puedo hacer constar que mientras la desocupación existe en las ciudades la obra de mano escasea en el campo, a tal punto que muchos colonos no han conseguido, por falta de brazos, sembrar todo lo que tenían pensado.

La recolección de los cosechos tempranos, requieren igualmente muchos jornaleros, que obtienen en ellas trabajo seguro y bien remunerado.

Dejo esbozado en esta correspondencia lo que podía constituir un plan gubernativo que, al aplicarse con tino, solucionaría el problema de la desocupación, causa fundamental de irregularidades que no tienen en este país otra razón de ser que la ninguna atención que le han prestado las autoridades de este país.

J. V. FERNÁNDEZ.

Los españoles en Cuba

El cónsul de España en la Habana comunicó que la sociedad "Las colonias españolas", en Cuba, acordó implantar un servicio de estafeta en su domicilio, donde se deposita la correspondencia que se dirija desde España, por conducto de dicha asociación, a los compatriotas residentes en la isla, y que carezcan de domicilio fijo.

El servicio, dada la importancia de la sociedad y las relaciones que sostiene en todo Cuba, puede reorganizar andes benéficos a los españoles desventurados, braceros y otros que no tienen domicilio determinado y que, por no tenerlo, sufren hoy no pocas dificultades para el recibo de la correspondencia que les llega de España.

El proyecto de amnistía

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley de amnistía ha emitido ya dictamen. Las principales modificaciones que se introducen en aquél son las siguientes:

Gozarán de los beneficios de la ley las agravaciones de las penas que sean consecuencia del quebrantamiento de condena impuesta en toda clase de causas seguidas por delitos cometidos por medio de la imprenta, grabado u otra forma mecánica de publicación.

En todos los artículos correspondientes se hace constar que la amnistía comprenderá lo mismo los delitos que las faltas.

Incúyense también los delitos y faltas cometidos con ocasión de huelgas de obreros, así como las transgresiones previstas y penadas en la ley de 21 de abril de 1909.

Igualmente se concede amnistía de las responsabilidades en que hayan incurrido las clases o individuos de tropa del ejército que hasta la fecha de esta ley hubieren contraído matrimonio faltando a las prescripciones legales.

Los beneficios se harán extensivos a los párrocos y a los jueces municipales que hubieran autorizado los matrimonios celebrados en la forma a que se refiere el párrafo anterior.

Ha quedado suprimido el señalamiento del plazo de modo que aquellos a quienes los Tribunales no los comprendan, podrán solicitar la amnistía en todo tiempo.

Instrucción pública

Habiendo transcurrido con exceso todos los plazos señalados para reclamar contra la parte provisional del escalafón del magisterio con arreglo a su situación en 31 de diciembre de 1914, la dirección general ha acordado:

Primero. Que no se admita más reclamaciones contra el mismo, absteniéndose los jefes de las secciones administrativas de dar curso a las que se presenten en sus oficinas respectivas, considerando como definitivas las ocho primeras categorías con las modificaciones adoptadas por real orden, a propuesta de la comisión organizadora; y

Segundo. Que si alguna sección administrativa no ha dado cuenta de los errores padecidos en cada caso, remita un resumen de los observados en el escalafón respecto a su provincia, y todas las demás envíen oficio participando que no han advertido sino los comunicados.

A través de Galicia

Entró en el puerto de Vigo el vapor español "Juliana", conduciendo a remolque a la fragata inglesa "K'nross-Shire", que halló desmantelada y sin gobierno.

Este buque tiene cuatro palos y se dirige en lastre a Texas.

Su tripulación, compuesta de 31 hombres y un capitán, han pasado muchas horas de angustia, sufriendo un terrible temporal, que les hizo temer se hundiesen con el barco, sin que se les prestase auxilio.

En Santiago comenzaron los ensayos de la tuna escolar que será presidida por el alumno de derecho D. Manuel María González, dirigiéndola el veterano violonista D. Manuel Valverde.

El itinerario a seguir de esta tuna es muy extenso, tanto que en él figuran las ciudades de Bilbao, Santander, San Sebastián, Madrid, Zaragoza y Alicante.

El número de sus individuos asciende a sesenta.

En la tuna habrá coro y orquesta.

Dícese que ha presentado su dimisión el presidente de la cámara de comercio de Pontevedra y que dicha cantidad accedió no admitirla y designar una comisión que visite al presidente de la comisión de festejos, pidiéndole que renuncie el cargo que ocupa.

Estas noticias son la comidilla del día en Pontevedra.

Dicen del Barco de Valdeorras que el billete de la lotería, premiado con 32.000 pesetas, está muy repartido entre sus vecindario.

En octubre del año anterior también correspondió a dicha villa otro premio importante.

Los consignatarios de la casa Ibarra en Villagarcía, costarán la celebración de un acto fúnebre en la iglesia parroquial de aquella población, por el eterno descanso del senador y jefe de la empresa naviera D. Tomás Ibarra.

Acusados de cometer un repugnante delito en la persona de una pobre demente, llamada Aurora González, ingresaron en la cárcel de Vigo a disposición del juzgado de instrucción los vecinos de Sárdoma Manuel Iglesias Alvarez, Inocencio Caride Loureiro y Modesto Pérez Nieto.

A instancia de las asociaciones católicas de la Coruña fué denunciado el primer número del semanario local "La Lucha", órgano del partido socialista.

Dicen de Forzanes que una chispa eléctrica cayó en una cuadra matando una vaca.

Los alumnos de las clases de música de la "Reunión de Artesanos", de la Coruña han organizado un festival en honor de su patrona Santa Cecilia, dedicado a las familias de los socios.

En dicha sociedad continúan los ensayos para una función que se celebrará en el teatro principal en las próximas Pascuas. Se pondrá en escena "El húsar de la guardia", y una alegoría del "Nacimiento del Niño Jesús".

En el barrio de Canabal, de Redondela, un perro hidrófobo, perteneciente a Purificación Montes, mordió a una niña de un vecino suyo.

el trigo y sus harinas, los garbanzos, las judías secas y demás legumbres, las patatas, el azúcar común, los cortidos, los huevos y el ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda.

La prohibición no afecta a las Baleares y a Canarias y a la zona de influencia española en África.

Se anuncian oposiciones para cubrir plazas de vigilantes de segunda clase del cuerpo de prisiones.

Las instancias han de presentarse antes del 15 de diciembre próximo.

Dicen de la Coruña:
"Con motivo del atentado criminal de que fué víctima el jefe de la estación del ferrocarril de Teijeiro, sucesor del cual dimos cuenta, ha ido el fiscal jefe, señor D. Mariano Pascual, a aquel punto, donde con tal motivo se constituye allí también el juez de instrucción de Arzúa para practicar una inspección ocular al lugar del crimen."

Ha sido nombrado cartero de Pasto-riza el licenciado del ejército Fulgencio Díaz Fernández.

Fueron conducidos a la inspección de vigilancia una joven de vida alegre, vecina de la Tinera, conocida por la Monfortina, y su amante, que promovieron anoche un gran escándalo.

Del suceso se dió conocimiento al juzgado.

Durante el plazo de un mes se admitirán reclamaciones contra la inclusión en el catálogo del monte Sierra de las Penas, de 250 hectáreas sitos en Bóveda.

En circular del gobierno civil se encarga la busca y captura de José Salgueiro Gómez, de 12 años de edad, que desapareció de su domicilio en la parroquia de Eiré, ayuntamiento de Pantón.

Ayer se sacrificaron en el matadero público seis reses vacunas.

Entraron en la plaza de abastos 11 bultos de pescado.

Sidol.—Insuperable para limpiar metales.
No confundirlo con imitaciones de nombre parecido.

De venta en toda España. En bazares, ferreterías, cacharrerías, etc.

Por mayor, pídase la nueva tarifa con rebaja de precios a los concesionarios Hijos de M. Grasés, Apartado, 257. —Madrid.

Las aguas minerales *Vichy-Etat* son las alcalinas más superiores y las que mejores resultados producen tomadas a domicilio. *Vichy-Hopital* (estómago), *Vichy-Célestins* (niños) *Vichy Grand-Grille* (hígado). Son insustituibles.

Grains de Vals
es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en farmacias.

PEDRO ROMERO Y HERMANOS

CASA DE BANCA Y CAMBIO
Orzoco Moratín, 1.—Reina, 4. Lugo
ROMERO ORENSE—ROMERO LUGO
SECCION DE BANCA

Giros sobre todas las plazas de la península y principales de Europa, ambas Américas y demás países del extranjero; cartas de crédito; giros telegráficos, descuentos, cuentas corrientes, préstamos, cuentas de crédito, negociaciones de letras sobre las plazas de la península y del extranjero, depósitos, consignaciones voluntarias en efectivo, etc.

GUSTODIA DE TITULOS
Este servicio es gratuito para todos nuestros clientes.

SECCION DE BOLSA
Compra-venta de valores del Estado e industria—en firme o en comisión—en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Berlín, Lisboa, New-York, Buenos Aires y Rio Janeiro, disponiendo al efecto de correspondientes directos en estas plazas y teniendo siempre amplia información de los valores más recomendables por sus garantías, estamos en toda ocasión a la disposición de nuestros clientes para cualquier consulta que nos dirijan, siendo gratuito nuestro servicio de información.

Negociaciones de toda clase de residuos.

SECCION DE CAMBIO
Compra de oro en barras y cambios de toda clase de monedas, billetes del Banco de Portugal, además del extranjero. Giro mútuo comercial para la península. Seguros de cambio.

Esta casa está encargada del pago de toda clase de cupones y amortizaciones de las acciones y obligaciones de la compañía de ferrocarriles del Norte, sin más descuento que los impuestos del Tesoro.

Magnífica cámara acorazada con departamentos de alquiler a la disposición del público y bajo su custodia directa para la conservación de títulos, valores, documentos de interés, joyas, objetos preciosos, etc., etc.

Apertura de cuentas corrientes con interés de tres por cien anual y libretas de ahorro con igual interés.

Alquileres médicos, seaguarda

POR TELÉGRAFO

NUESTRA INFORMACION

Madrid 26.

De Barcelona

El viaje del Rey

Se insiste en que el viaje del Rey a Barcelona ha sufrido un nuevo aplazamiento.

Parece que puede influir la actitud de los regionalistas.

El «Buenos Aires»

Hácese activos trabajos para poner a flote al trasatlántico «Buenos Aires».

Este buque embarrancó en un banco de arena al salir del puerto de Barcelona.

Dimisión retirada

Ha causado buen efecto en la capital de Cataluña la actitud del marqués de Comillas, retirando la dimisión de presidente de la exposición de industrias eléctricas de Barcelona.

Los ebanistas

Aumenta la excitación entre los ebanistas de la ciudad condal.

Han conseguido, después de grandes esfuerzos, conseguir que la huelga se hiciera general entre los de su oficio.

Una estatua

En Huesca

Comunican desde Huesca que se ha efectuado hoy con toda solemnidad el acto de inauguración de la estatua del ilustre hijo de aquella ciudad Manuel Camo.

En nombre del Gobierno presidió la ceremonia el ministro de Gracia y Justicia.

De viaje

Duques a Africa

Han llegado a esta corte la duquesa de Aosta y el duque de Gaisa.

Seguidamente salieron en tren especial para Cádiz.

Allí embarcarán con dirección a Larache.

Parece que el viejo obedece a hallarse enferma la duquesa de Gaisa.

El ferrocarril de la costa

Una reunión

En el Congreso se han reunido los diputados por Galicia y Asturias, para tratar de la construcción de proyectado ferrocarril de la costa.

Mostraron su conformidad con el voto que habían formulado los señores Argüelles, Soto Reguera, O dóniz, Pedregal y Urzáiz de la comisión de presupuestos.

Toda vez no puede llevarse al presupuesto del año próximo el crédito para diez años, se pedirá que figure en él la correspondiente anualidad.

Hicieron uso de la palabra varios diputados, conviniendo en apelar a los procedimientos reglamentarios al discutir el presupuesto de Fomento.

Han hecho una súplica los diputados Sres. Marín Ferrández y Senra, respecto a sus compromisos políticos.

Pronto volverá a efectuarse nueva reunión.

Las subsistencias

Mitin anarquista

Hoy celebraron un mitin los anarquistas de esta corte.

Hicieron uso de la palabra varios concurrentes al acto para pedir el abaratamiento de las subsistencias.

También adoptaron algunos acuerdos relacionados con la próxima huelga general.

El cajero fugado

Sin aparecer

Hasta la fecha no ha podido ser capturado el cajero del Centro militar y de la armada, que se fugó de Madrid llevándose algunos miles de duros.

Créese que se habrá dirigido a San Sebastián pasando la frontera.

Reo indultado

El proceso de Canicero

La «Gaceta» publicó un decreto concediendo el indulto al único reo de Canicero que había sido condecorado a muerte.

Fué muy bien recibido por el público el perdón otorgado por el Rey.

Triunfo de un poeta

En la casa de Galicia

Ha constituido un éxito para el joven poeta orensano Javier Bóveda, la velada que se celebró en la casa de Galicia, dando lectura a algunas de sus poesías.

La concurrencia felicitó con efusión al notable literato.

Lo del duelo

Siguen los comentarios

Continuó hablándose hoy del supuesto duelo a muerte habido entre dos militares.

Relaciónase este desafío con algunas disiones habidas en el Centro del ejército y de la armada.

Continúa el misterio

Las autoridades prosiguen sus indagaciones para conocer si hubo tel duelo. Por ahora nada ha podido averiguarse acerca del trágico lance de honor.

De política

Calma

El día de hoy fué de calma política. En los círculos afluó numerosa concurrencia, pero reinó calma política. Se mostraron deseos de saber el resultado de las sesiones de mañana en las Cortes.

De Austria

El testamento del emperador

La prensa publica la despedida que al morir el emperador Francisco José ha dirigido al pueblo y al ejército ruso.

Recomienda a todos que guarden el mismo espíritu patriótico a su sucesor, al que podrá servir de una firme garantía.

Traslado del cadáver

De Viena dan detalles de la ceremonia de la traslación del cadáver del emperador Francisco José a la capilla en donde quedará expuesto al público, en Holburg.

El acto habrá de efectuarse el lunes.

Funerales en Roma

Comenzaron en Roma los preparativos para los funerales que habrán de verificarse en la capilla Sixtina, por el eterno descanso del emperador de Austria.

El juramento en el ejército

Por el nuevo emperador de Austria se ha dispuesto que presten juramento de fidelidad todos los jefes, oficiales y tropa del ejército austro-húngaro.

Fin de un reinado

La prensa de Francia dice que a morir el emperador Francisco José desaparece un reinado despreciable.

También se muestra satisfecha del que hubiese sido designado Mr. Trepo para jefe del Gobierno ruso, significando esto un golpe a la actual guerra.

La guerra europea

Noticias de París

Oficialmente dicen que siguen los combates entre la artillería en Vaux.

En otros sectores también ha combatido la artillería, sin que hubiese cambios.

Buque hundido

Un submarino alemán atacó al vapor «Baramer Castle», hundiéndolo. Este buque conducía 500 soldados del ejército inglés enfermos y heridos.

20.000 canjeados

Han terminado las negociaciones entre Alemania y Francia para el canje de internados.

El total de personas canjeadas asciende a 20.000.

La lucha en el mar

De Londres comunican que en la noche del 25 al 24 varios destroyers de la flota alemana intentaron atacar las costas de Dover, lanzando algunos proyectiles sobre Ramsgate.

Los barcos ingleses salieron a su encuentro, causándole averías y obligándole a huir.

La situación de Rumania

Los aliados disponense a enviar refuerzos en auxilio de Rumania.

Parece que la situación de esta nación es crítica por los avances que han realizado los germanos y búlgaros.

Plaza tomada

Telegramas de Viena comunican que ha caído en su poder la plaza de Turin Severin k, que el enemigo defendía tenazmente.

Activase la lucha por la artillería en el Cerro.

Contra la paz

En breve saldrán de Londres a provincias los ministros Asquith, Mackenna y Lloyd George.

Llevarán la misión de contrarrestar la propaganda pacifista que viene realizándose en varias capitales.

ANUNCIOS

Venta

Se hace de una casa de nueva construcción, sita en calle céntrica de esta ciudad, con un solar accesorio, jardín etc. Calle Aguirre, número 5, informarán.

NOVEDADES

Amalia Roldán Fernández

Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela y señoras en general, haber recibido para la próxima temporada de invierno las escogidas colecciones de sombreros-modelo para señora, señorita y niños, así como también lo de más novedad en cascos, pamelas, adornos, fantasías e infinidad de artículos para la confección y reforma de toda clase de sombreros lo que continúa efectuando esta antigua y acreditada casa con sujeción a los más importantes figurines del extranjero, de los cuales tiene la representación para la venta.

AMALIA ROLDAN FERNANDEZ
Reina, 19.—Lugo

PORTELA, Fotógrafo

Armañá, 3 y 5 (bajo)

Preferida por toda persona de buen gusto

Ofrece al público su nuevo GABINETE FOTOGRAFICO, sucursal de la GRAN FOTOGRAFIA de Portela Hermanos, de la Coruña

Todas las personas que se retraten en el mes actual, tienen derecho a una fotografía ampliada

ARMAÑÁ, 3 Y 5 (bajos)

Selectos chocolates BRANDARIZ

ENRIQUE BRANDARIZ Y COMP.ª

Ronda de la Coruña, 22

— LUGO —

Venta al por menor:

Plaza de Abastos

Caseta núm. 4

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por sus tónicas, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

ACADEMIA

— DE —

NUESTRA SEÑORA DE LOS OJOS GRANDES

Primera enseñanza graduada, Bachillerato, Magisterio y carreras especiales

Los resultados obtenidos en los seis años de su existencia son los que acreditan la labor de este Centro.

Reanuda sus clases el 1.º de octubre.

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

Edificio amplio e independiente, en el centro de la población.

DIRECTOR ESPIRITUAL, EL PÁRROCO DE SAN PEDRO

Don Avelino González López

PIDANSE DETALLES Y REGLAMENTOS

Ruanueva, 19.—LUGO

